

Actividad juvenil

Problema campesino

No vamos a empezar por meternos en la corriente de la vida sencilla más o menos natural o normal la contradicción, ora en las declaraciones personales, ora también en las obras colectivas. Por lo menos se aceptará, con presteza incluso, sin duda alguna, la real abundancia de los contrastes, por resaltar mucho hoy día. El territorio de Iberia presenta, de una parte a otra, la característica soberanamente agrícola. Ahora bien, en un país eminentemente campesino como éste, al menos, se ha sentido, y no poco, la exclamación de haber preocupado desarrollar casi solamente la organización sindical en la zona industrial. Mas, es de apreciar que no paran ahí los puntos de sensible diferencia. En la propaganda comúnmente se ha expresado la necesidad de la unión del obrero de las fábricas con el del campo, por la solidaridad en las luchas y mirando al futuro, porque no sucedan divergencias peligrosas al entrar en la reconstrucción social, y sin embargo, en el terreno orgánico, se acepta la tendencia a que los campesinos se agrupen entre sí regional y nacionalmente. Es de notar inclusive las resistencias que se oponen a las federaciones de Industria, en tanto que no parecen encontrar obstáculos serios las federaciones agrícolas regionales y nacional. Siguiendo curso, llegamos a consideraciones del tipo que si precede el burocratismo en unas, no temen el mismo mal por las otras, así si fueran inmalecables o no tuvieran importancia aquel peligro entre los productores del agro. Con Malatesta, Kropotkin y otras inteligencias que han dejado pruebas gráficas de preocuparse de los campesinos, los obreros todos deben interesarse de los problemas del campo. Es preciso lograr un acercamiento aun más grande que el que procura la cohesión actual de sindicatos de ramo. Esa cohesión superior puede venir por la transformación de los sindicatos de ramo industrial y agrícola en autónomas secciones de rama agrícola y ramos o Industrias, de un sindicato de tipo local, como son los de varios pueblos y algunas ciudades. Claro que tal conjunción de los campesinos con los obreros industriales no supone impedimento de la particular relación de los campesinos y además, por medio de los secretarios o secretarías de relaciones especiales. Los animados componentes de las Juventudes Libertarias, que vivifican a la F. A. I., están interesados en la revolución social. Por tal problema importa muy mucho la máxima unión y armonía del obrero campesino con el obrero industrial.

SIGUEL JIMENEZ

¡Adelante juventudes!

¡Adelante! Pasamos el camino emprendido. Pasamos por encima de los cadáveres de los nuestros. Llevemos en nuestra mente la visión de las cárceles llenas de hombres idealistas y los cementerios llenos de seres humanos asesinados por el Estado. ¡Adelante! Con entusiasmo y valentía. Dejemos lo viejo, lo arcaico, lo podrido, en una palabra. ¡Avanzemos! Con el fusil al hombro. Camino de la redención. Sin miedo. Sin temor a perder la vida. ¿Para qué sirve la vida? Para algo útil. Para dejarla en las barricadas si es preciso. En aras del ideal. ¡Avanzemos! Viriles. Plutónicos de anarquía. Hacia el hecho violento. Dejemos a un lado sentimientos humanitarios. Aunque nos tachen de sanguinarios y crueles. Aunque nos llamen criminales. Piensemos en nuestra vida de bestias. En nuestras penalidades. En nuestros sufrimientos. ¡No! No debemos ser generosos. ¡Fuera la generosidad! ¡Fuera! ¿Acaso la tienen con nosotros? ¿Con nuestros padres? Con nuestras esposas? Con nuestros hijos? ¡No! ¡Pues no la tengamos nosotros con ellos! Avancemos, juventudes. A destruir la tiranía, la opresión. Destruir, Estado, Religión, Burguesía, Militarismo. En una palabra: capital. Destrucción. Destrucción, clamor las multitudes. Destruyamos. Con tesón y sin tregua. Perceces, Incansables. Y cuando no quede nada por destruir. Cuando de la actual sociedad burguesa, quede sólo el recuerdo. Cuando no queden ni los escombros, comencemos a trabajar. A construir. Con el mismo tesón. Con el mismo afán que poníamos al destruir. ¡Jóvenes, adelante! Por el triunfo del comunismo anárquico. Por el triunfo de la anarquía. A la lucha. A las barricadas. "Morir para ser libres antes de vivir siendo esclavos".

ANSEL GRAO

Dando vueltas a la noria

Se ha venido hablando sobre si las Juventudes Libertarias debían o no pertenecer a la F. A. I. Yo creo que las Juventudes Libertarias deben pertenecer a la F. A. I. por las razones que expondré. En el congreso de la F. A. I., celebrado en Valencia, se acordó que pudieran formar parte de la misma. Juventudes, Ateneos, Grupos de cultura, etc. Luego, al este acuerdo está tomado, qué motivos pueden alegar diferentes compañeros que se oponen a que las Juventudes Libertarias pertenezcan a la F. A. I.? Alegan que, estas, con las escuelas de preparación, para de simpatizantes hacer buenos militantes, pero esto, ¿no puede ser de parte de la sección de Propaganda y Cultura de Congreso donde se constituyó la F. I. J. L., las únicas delegaciones. Otro de los motivos es que en la Organización específica?

que propusieron que las Juventudes Libertarias fueran independientes, fueron Barcelona y Villanueva y Geltrú, las cuales, como sabréis, están actualmente en la sección de Propaganda y Cultura de la F. A. I. Ahora lo que procede es imprimir, como ya se tiene intención, la Memoria del Congreso constitutivo de la F. A. I., en la que se detalla lo anteriormente dicho, mandar una a cada Juventud constituida para que la estudien, porque yo creo que muchos compañeros, aún formando parte de las mismas, no están al corriente de lo allí acordado, y una vez discutido ir a un pleno nacional de Juventudes Libertarias o bien hacer como las de Barcelona y Villanueva y Geltrú. Hemos de tener en cuenta que hay una organización específica, ¿por qué ha de haber otra con la misma finalidad?

Miremos de unificar las fuerzas y no disgregarlas, pues estamos, como vulgarmente se dice, dando vueltas a la noria y gastando tiempo que en otro caso estaría mejor empleado.

L. CABRERIZO

A las Juventudes Libertarias en general

Jóvenes: vosotros que aspiráis a un futuro sin igual donde pacte la armonía y la abundancia entre todos los seres que pueblan la tierra. Nosotros que no hemos heredado de nuestros antepasados otra cosa que miseria, injusticia y un trato inferior de humanidad, es menester que con nuestra pujanza juvenil, preñada de angustias esperanzas sociales, nos dispongamos sin esperar que el movimiento revolucionario sea iniciado por nuestros mayores en edad, a emprender una activa campaña de reorganización juvenil en todos los pueblos que aún no exista o bien que existiendo se muestren un tanto reacios en sumarse a nuestras guerrillas de combate, a fin de que cuanto antes demos al traste con esta depravada sociedad, nido en que se incuban los mayores crímenes, las mayores explotaciones y las mayores miserias que mente humana pueda imaginar.

Si meditamos sobre el calvario a cruzar desde la infancia a la vejez, desde el nacimiento a la muerte, veremos cuán poderosa es la razón que nos asiste a los oprimidos para convertir todos nuestros actos frente al enemigo en gestas bravas, asimilando nuestros gritos de protesta y de justicia a los rugidos del león que colérico brama en la selva cuando otea que algún cazador trata de poner en peligro su libre vida.

Es por eso que nosotros percatados un tanto de nuestro valer y de nuestra misión histórica y social, le damos a las Juventudes Libertarias en general, nuestro más fraternal saludo, nuestro optimismo más alentador.

RAFAEL DURAN

Arraite (Málaga).

A las juventudes

Creo que no debemos perder el tiempo discutiendo si deben o no ingresar las J. L. en la F. A. I., como hasta ahora han hecho algunos compañeros.

Si queremos hacer propaganda en pro de nuestro ideal, trabajo no nos falta.

Para mí, la misión de las J. L. es educarse, instruirse y capacitarse.

Y para terminar en estas discusiones por escrito, propongo para que se estudie y discuta en los Congresos Regionales de la J. L. el siguiente punto:

¿Deben ingresar, como estamos ahora, las J. L. en la F. A. I. o, por el contrario, por grupos conforme vayan capacitándose?

KUROK

De las J. L. de Villajoyosa.

Cordialmente y para terminar

Son ya legión los que desde la prensa libertaria se dedican con un entusiasmo digno de mejor causa a criticar o a ensalzar la posición de la tan discutida F. I. J. L., todo esto matizado con una variedad infinita de matices, formas y caracteres diferentes que anula toda acción sensata de coordinación y como esto es ya totalmente insostenible, puesto que no hacemos ninguna labor práctica, yo entiendo que la forma más autónoma, más federalista, más libertaria, más anarquista de solucionar este asunto es la celebración del Congreso donde se discute con amplitud de miras este pleito que es ya enojoso y lamentable y donde nuestra organización como la dirección que a sus afiliados les parezca más conveniente. Esta es la única y razonable forma práctica de llevar a vías de solución nuestro problema que no es tal problema, y de acabar con ese confusionalismo literario y mental que neutraliza con sus luchas intestinas, la labor de captación, organización, agitación y revolución que pueden, deben y quieren efectuar las Juventudes Libertarias.

FRIXO EUFONIA

De las Juventudes libertarias de Alicante.

Jóvenes de Horta

Los compañeros del Ateneo Libertario de Monte Carmelo (Horta) nos han hecho una buena información, que puede resumirse en lo siguiente:

Que han observado que son muchos los jóvenes de Horta, Carmelo, Can Baró y contornos que leen nuestra TIERRA Y LIBERTAD.

Que la Junta interesa la formación de la Juventud Libertaria del Carmelo, Can Baró, Horta, etc.

Y que sostienen una escuela racionalista en la calle Liobregós y tienen el propósito de reestablecer el local del Ateneo en un punto céntrico para todos los camaradas de estos contornos.

Libertad republicana

Han sido clausurados en Valencia y su radio todos los Ateneos culturales, libertarios, racionalistas y de divulgación social.

¡Viva la libertad de Asociación! Mucho se comenta esta nueva arbitrariedad entre los trabajadores, constar que los Ateneos tenían constar que estos Ateneos tenían propuesto en sus medios y según sus posibilidades difundir entre los trabajadores toda superación intelectual como ideología que dé al traste con todo lo corrompido de esta sociedad creando en su seno escuelas nocturnas gratuitas, abriendo en ellas clases de aritmética, gramática, geometría, geografía y otras asignaturas, dando en otros también clases de dibujo lineal y artístico, arte, ciencia y literatura.

En ellos se divulgaba principalmente la ciencia y la sociología, desde un punto de vista puramente racional y anárquico.

A estos centros acudían jóvenes de ambos sexos, amantes de la ciencia y el progreso, ansiosos de divulgar ante las obras de los grandes maestros de la filosofía anarquista, con la experimentación de la vida práctica, apartándose al mismo tiempo de todos los deportes embrutecedores de la juventud, a la vez que de los tópicos infecciosos que la desorientación ha creado en el seno de las grandes ciudades.

Ya veis, trabajadores, hombres sensatos, como son clausurados nuestros Ateneos, que bien hemos de reconocer que hacen mucho daño al latrocinio encubierto, legal, del capitalismo y el estado, so-

bre todo a este último que cometiendo un crimen de lesa humanidad se empeña en chocar contra el progreso, continuando la farsa y la mentira a fuerza de persecuciones, crueles encarcelamientos, apaleando y asesinando a la vez que prohibiendo la posible educación racional en nuestros medios obreros.

JUAN B. CARBO

Del Ateneo Racionalista del Grao.

Castelldefels feudo de la G. C.

Castelldefels es un pueblecito de doscientas almas. Pueblo pacífico por excelencia y con una de las playas más hermosas del Mediterráneo. Lugar de expansión de la burguesía y también de incisa explotación por parte de la sola industria existente en el pueblo: "La Rocalla".

Este pueblo pacífico hasta hoy, se ha convertido en "Fuerte" de la guardia civil por obra y gracia de un señor director, quien pasando por encima de la máxima autoridad del pueblo como es el alcalde, hace invadir el pueblo de esta plaza.

Vamos a relatar algunas de las "hazañas" cometidas por los uniformados a quien alguien llamó el "alma de España".

Llegada al pueblo de diez parejas, las cuales empezaron su labor de siempre: provocar primero; pasados en formación e interrogando y cacheando a todo aquel que por su indumentaria se denuncia como trabajador. Después visitas al solo café que es concurrido por los trabajadores concurriendo al cafetero y hacerle decir si todo el piblico que en aquellos momentos había dentro de su establecimiento eran del pueblo, y por último nunca nos falta la nota trágica: Es ya archisabido que en donde esta mala hierba pone sus plantas, floja por los alres la tragedia.

A un compañero, por el "grave" delito de usar para cubrirse el cuello un pañuelo rojo-negro, es insultado y no termina aquí la "hazaña" sino que por el modo instintivo que le causa los colores representativos de la Revolución Social, le arrancan del cuello pegándole fuego inmediatamente. ¡Qué poco seguros de ellos mismos están cuando temen el contagio de un simple pañuelo!

Otro compañero lleva una carta de familia y al ser cacheado le preguntan que son aquellas cartas y al responder que son de su familia recibe unos puñetazos al mismo tiempo que le dicen: "¡Imbecil! en los bolsillos no se llevan cartas de familia, sino papeles comprometedores". No paran aquí los desmanes y provocaciones de la Guardia civil sino que saben actuar muy bien como coaccionadores, aunque la coacción en estos casos es perseguir por la ley y ¡oh, paradójico! Las mismas autoridades coaccionan! Vamos a demostrar lo que decimos. En Gavá hay un guardia civil que tiene dos hijos obreros de la "Rocalla" y como es de suponer, actúan de esquirolas. Este guardia civil no satisface aun con que sus hijos hagan la labor indigna que están haciendo, convoca a un "consejo de familia" a hermanos, sobrinos y demás y creyéndose en el deber de "velar por ellos", les propone que si quieren coger buenas plazas semanales, ha llegado el momento, yendo a trabajar como esquirolas y aquí fue Troyal El consejo de familia se levanta alzado y pide unánimemente que se marche, pero él no puede marchar sin antes amenazar como es su oficio y lanza la amenaza de que si algo ocurre a sus hijos, ellos serán los responsables.

Así está el pueblo mientras no sepamos dar al traste con todo lo estatuido.

El grupo anarquista "Bandera Negra"

Nota importante

Bligue encarcelado el administrador y la mayor parte de la redacción de TIERRA Y LIBERTAD. Si bien presos todos los compañeros de conocida significación. La arbitrariedad ha quedado como sistema permanente de gobierno. Se suspende nuestras publicaciones y se apela a todos los recursos para hacerles la vida imposible.

Nosotros a pesar de todas las persecuciones seguimos y seguiremos apareciendo mientras no nos falte el concurso de todos los anarquistas y trabajadores. Los caídos son reemplazados simultáneamente. Y si nosotros caemos, inmediatamente otros ocuparán nuestro puesto. Si se nos quiere eliminar van a tener trabajo, pues por cada uno que cae hay cinco voluntarios que se ofrecen.

Sólo pedimos que los demás hagan lo propio, intensificando la propaganda y cumpliendo sus compromisos morales y materiales.

F. A. I.

Movimiento anarquista

COMITE DE RELACIONES DE LEVANTE

A todos los Grupos de la Región: Salud. Sirva la presente para notificar a los camaradas que habiéndose confeccionado las actas del último pleno y remitidas a los grupos. Rogamos a todos cuantos no las tengan en su poder se sirvan manifestárnoslo.

Al propio tiempo, hemos de poner en conocimiento de los compañeros que se ha dado curso al Comité Peninsular de todas las contestaciones e iniciativas relacionadas con el Comité Nacional que hemos de celebrar. Con tiempo oportuno y tan pronto como hayaamos recibido el cuestionario, lo enviaremos a los grupos.

Sirva la presente nota como contestación a quienes nos habían formulado preguntas respecto al particular. Hemos de hacer resaltar la imprescindible necesidad de mantener una estrecha relación y para dicho fin, es necesario apoyar en el sentido económico en arreglo a las fuerzas de cada uno, pues debemos hacer constar que este comité tiene un déficit en contra, el cual adecuamos a los grupos de la local a pesar de no haber remitido ni un solo céntimo al Peninsular el cual no dudamos estará tan necesitado como nosotros. Esperamos que se procurará cumplir los acuerdos del último Pleno y con esto poder cumplir en nuestro cometido de relación, organización y demás.

También debemos hacer resaltar por una vez a todos los grupos que nos procuremos relacionar con este comité, pues nos es de suma necesidad estar con íntima relación entre sí.

Sin otro particular queda vuestro y por la marqua. -- La Comisión de Relaciones Anarquistas de Levante.

JEREZ (CADIZ)

Federación Local de Grupos Anarquistas. -- A todos los Grupos y camaradas, salud y anarquía. Esta federación local recientemente constituida en estos momentos de incertidumbre gubernamental, manda un saludo a todos los presos y perseguidos y un recuerdo a los compañeros caídos y a los inmortales fusilados en Casas Viejas. Cuando el Estado, ese monstruo que se alimenta con sangre proletaria, trata de poner en vigor leyes tan draconianas como la de orden público y la creación de una penitenciaría en Africa cosa que no se atrevió la odiosa monarquía y refuerza sus instituciones armadas y elementos represivos, nosotros tenemos que reforzar los nuestros y que esa penitenciaría sirva de tumba para el que atente contra las libertades por el pueblo conquistadas.

Viva la Fall! Viva la Revolución Social!

POBLA DE LILLET

En este pueblo queda constituido un grupo femenino de compañeras entusiastas con el nombre de "Las rebeldes del Pirineo", que con nuestro entusiasmo queremos ser útiles a la causa de la revolución social. Mandamos un cordial saludo a todos los presos sociales y nos adherimos a la Federación Anarquista Ibérica.

BOCAIRENTE

Con entusiasmo delirante entre los trabajadores se celebró el día 30, un gran mitin de afirmación sindical en el que hicieron uso de la palabra los compañeros Joaquín Ferrero, Enrique Vaño y Pablo Monllor del vecino pueblo de Alcoy.

El mitin transcurrió en medio del mayor entusiasmo, prueba de que la Confederación sigue ganando terreno.

Estos compañeros como sabían que Bocaliente es un pueblo socialista hicieron un llamamiento a todos los que no conformes de lo que habían dicho, subieran a la tribuna a refutarlo.

Ya lo sabéis social-fascistas de este pueblo, los compañeros de Alcoy os retan para cuando señaleis.

MOTRIL

En esta ciudad se ha constituido un grupo anarquista denominado "Los Increíbles", el cual se adhiere a la F. A. I. y desea entrar en relación con los Comités correspondientes.

Al mismo tiempo enviamos un saludo anárquico a todos nuestros hermanos presos y perseguidos por las hordas del capitalismo sin entrañas.

PALAMOS

Unos jóvenes anarquistas hemos constituido un grupo con el nombre de "Jóvenes rebeldes", ansiosos de luchar para implantar nuestro ideal que es el Comunismo Libertario.

Nos adherimos a la F. A. I. deseando sostener relaciones con grupos y comités y damos un fraternal saludo a todos los presos sociales y perseguidos.

SAN CUGAT DEL VALLES

Unos cuantos compañeros de este pueblo nos hemos constituido en un grupo que lleva el nombre "Rebeldes del Vallés", con el fin de luchar por la emancipación integral del ser humano.

Sabiendo nosotros que existe una organización específica que espera que todo ser humano que se sienta libre, debe acudir a sus filas, desde este momento nos adherimos integralmente a la F. A. I. por ser ella la que lucha y mantiene las ideas en pro de la Revolución Social.

MUYARDO

Con el nombre de "Naturaleza Consciente" se ha constituido en esta villa un grupo de jóvenes amantes del Comunismo Libertario.

Deseamos tener correspondencia con todos los grupos de la región gallega.

CADIZ

Con el nombre de "Germinar" ha quedado constituido un grupo de jóvenes que se propone luchar hasta conseguir el triunfo de nuestros ideales.

En primer lugar envía un fraternal saludo a todos los presos y perseguidos del mundo y se adhiere a la F. A. I.

ST. ETIENNE (FRANCIA)

Hemos constituido el grupo "Desperter", que se adhiere a la F. A. I. y hará todo cuanto le permitan sus fuerzas por la propaganda y por el ideal.



Ya se ha puesto a la venta la nueva edición de esta hermosa Alegoría en cartulina especial y a ocho colores, al precio de Ptas. 1'50 ejemplar. De cinco en adelante a 1'10. Pedidos a nuestra Administración. Habiendo hecho una tirada limitada, muy en breve quedará agotada la edición.